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每年六月二十六日我
都回憶起他

「聖施禮華神父熱愛著司鐸
們，並總是盡其所能地幫助他
們。我向聖施禮華祈禱至今已
有十七個年頭了。從那時起，
每年的六月二十六日，我都懷
著極大的愛與感激回憶起
他。」 Gonzalo神父

2008年6月17日



当我还是西班牙，多利都‧伊利斯卡镇
的助理司铎，也是Yeles的统筹人时，
我和另一位司铎—蔡浩伟神父同住，
他是圣十字司铎会的神父。

那时我在Yeles开办教理班，但是我一
无所知不知该如何开始著手进行，蔡
神父那时给了我一张主业会创办人的
祈祷卡，〈施礼华神父当时还未被冊
封为真福〉。

当我祈祷了两、三天后，就接到了我
一位住在主业会中心的亲戚来电，数
月前我们曾在他姐姐的婚宴上见过
面，我已把我们当时的谈话內容忘得
一干二淨了，所以当他跟我提到愿意
帮忙教理班的活动时，我惊讶不已。
不但如此，主业会中心的一些正在接
受基督培育课程的男孩子们也会一同
前来帮忙，我兴奋的說不出话来，即
刻明白到这是圣施礼华为我代祷的回
覆。

仅管Yeles的工作相当艰难不易，可是
我的亲戚和那群男孩子们及他们的负



责人，总是不辞辛劳从四十哩外的马
德里，固定每个星期六来陪教理班的
孩子度过整个早晨。

我已经心满意足感动於他们的付出，
向那些孩子们传授基督的讯息知识，
但是课后他们甚至还会和那群孩子们
一起踢足球，有一些还陪我一同前去
做家庭访问。中午后，他们返回马德
里，充满著喜悅之情，好似我帮了他
们一个大忙一樣。

他们整年都分文不取，虽然做了那麼
多事，但甚至连车油钱也不收。整整
一年內他们只有一个星期六沒有前
来，而他们也早已在两个星期前告知
我了。后来每当我想起只因为有一阵
子批评主业会是很流行的，而我也曾
经如此批评过，就深感惭愧不已。

年底时，他们接受了我的邀请，与我
一起吃顿午餐。当我在翌年十月前去
罗马进修时，我知道我的接班人，会
能夠继续得到他们热心无私的服务。



我向圣施礼华祈祷至今已有十七个年
头了。一九九二年我有机会在罗马参
加了他的冊封真福典礼。从那时起，
每年的六月二十六日，我都怀著极大
的爱与感激回忆起他。圣施礼华神父
热爱著司铎们，並总是尽其所能地帮
助他们。

愿天主降福於主业会，也愿主业会继
续为教会及全世界做善事。

Gonzalo神父

澳洲 2007年6月26日
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